

Il ne me reste plus qu'à vous donner des détails généalogiques sur les deux personnages en cause.

Geneviève Cardinal était fille de Pierre Cardinal et de Geneviève Faucher, établis à Lachine, quelque temps après leur mariage. Elle est née à Montréal, le 30 décembre 1724. Elle épousa en premières noces, à Montréal, le 29 juillet 1743, Gabriel Brias *alias* Briasse dit Latreille. Briasse, à l'époque de sa mort, formait partie de l'équipage du brigantin "La Louise", commandé par Denis Larche. Il a été inhumé à Saint-Thomas de Montmagny le 11 août 1750. Il n'avait que vingt-six ans. Elle épousa en seconde noces, à Québec, le 26 janvier 1756, Louis Gaté *alias* Gallé dit Bellefleur, marchand, sergent de M. de Beaujeu. Elle eut un enfant de son premier mari, quatre du second. Elle est morte à Québec le 4 décembre 1790, sept ans après son replâtrage.

Charles-Gilles Liard était fils de Louis-Claude-Solomon Liard et de Marie-Anne Dupont. Il était né à Québec le 20 avril 1736. Il avait dont quarante-sept ans lorsqu'il fit son exploit. Dans la fleur de l'âge, quoi ! dans l'apogée de la bravoure.—Il avait épousé à Québec, le 14 février 1763, Marie-Joseph Crépeau. Il est tout probable qu'il est repassé en Europe, ou qu'il est décédé en pays étranger, car je n'ai pu trouver la date de son décès.

Tous ces petits incidents, tous ces petits détails, sont les choses intimes de notre histoire. Et dans l'histoire, il n'y a rien qui doit être négligé.

Lorsque l'on écrira l'histoire du barreau ou de la ville de Québec, cet incident devra y figurer, quand bien même ça ne serait qu'à titre de curiosité, si on ne veut pas l'admettre autrement.

D'ABANCOURT.

---